6 Actualidad EL LLANQUIHUE | Martes 11 de julio de 2023

Proponen que empresas locales retomen obras en la calle Varas

LIQUIDADAS. Presidenta de Cámara de la Construcción dijo estar disponible para intermediar con el municipio. Alcalde se reunió ayer con la Cámara de Comercio.

Erwin Schnaidt

erwin.schnaidt@diariollanauihue.cl

a posibilidad para que empresas constructoras locales participen en la ejecución de las obras que restan del proyecto mejoramiento de calle Varas, expresó la presidenta de la Delegación Puerto Montt de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC).

Para Francisca Sanz fue lastimoso que una firma de la zona o una empresa socia no se hava adjudicado esa propuesta, por lo que espera que esta vez exista una opción para ello.

No obstante, hizo presente que no siempre es atractivo retomar obras inconclusas, debido a toda la revisión y recepción que entidades competentes deben hacer de lo realiza-

Consultada si podría actuar como intermediaria ante un requerimiento en ese sentido de parte de la municipalidad, Sanz afirmó que están dispuestos para servir de puente con las empresas constructoras socias de ese organismo, aunque reconoció que a la fecha ninguna ha manifestado su interés por participar de ese procedimiento. Sobre el término anticipado del contrato con Cosal, que había alcanzado un 85% de avance, la líder de la CChC por-



PAREDES ENUMERÓ ACCIONES A LA ESPERA DE TERMINAR LOS TRABAJOS

teña especificó que aunque no se trata de una empresa socia de ese gremio, consideró que esa liquidación unilateral es lamentable tanto para esa compañía, como para la ciudad, al ver paralizado "un proyecto tan emblemático v tan esperado para los ciudadanos, locatarios y toda la región"

Sobre la situación de insolvencia económica de la constructora, sostuvo que al no estar afiliada a la Cámara "desconozco las causas de su situación. No teníamos como preverlo, porque no tenemos ningún tipo de relacionamiento".

Ayer por la tarde, en la munici-

palidad tuvo lugar una reunión con representantes de la Cámara de Comercio, en la que intervino el alcalde Gervoy Paredes, quien les explicó que "se hicieron las solicitudes para la liquidación con cargo y salió aprobado por el Gobierno Regional (que financia la obra)".

Anunció que este jueves serán recibidos en la Contraloría Regional, "para despejar algunos temas y seguir adelante".

Paredes reiteró su compromiso "para andar lo más rápido" v así definir la forma en que se contratará una nueva empresa constructora para completar el proyecto.

El jefe edilicio afirmó que el jefe de Gabinete, Gonzalo Re-

yes, se encargará de dar continuidad a ese proceso, lo que in cluye contar con guardias municipales o externalizar ese servicio de vigilancia. Añadió gestiones con Carabineros y disponer de alumbrado público "para cuidar esta obra, mientras termina este proceso liqui datorio y poder llamar una nueva licitación, que ojalá pudiese ser una licitación privada o un trato directo".

COMERCIO

El presidente de la Cámara porteña, Eduardo Salazar, destacó la celeridad con que ha actuado el municipio "lo que en el sector público no es normal".

Expresó su confianza en que se pueda llegar a un buen término, para lo que debe existir "la mejor disposición de todas las autoridades, porque debemos tener soluciones".

Salazar admitió que se retiraba conforme de esa reunión y que quedaba atento a los resultados de la reunión en la

El dirigente aprovechó de pedir a los servicios públicos con competencia en la iniciativa para que actúen con un criterio comunitario. "Esto es un problema ciudad v de todos. Por lo tanto, todos debemos poner nuestras mejores volun tades y disposición", dijo. 🖾



Trabajadores de La Laja depusieron huelga tras diez días movilizados

PUERTO VARAS. Las partes firmaron el acuerdo en la Inspección del Trabajo.

uego de diez días de manifestación, los trabajadores del relleno sanitario La Laja culminaron la huelga legal que habían iniciado el viernes 30 de junio en demanda de mejoras salariales y de sus condiciones de trabajo, esto luego de llegar a acuerdo con la empresa operadora Interaseo.

Hasta las oficinas de la Inspección del Trabajo en Puerto Varas llegaron aver, el presidente del Sindicato de Trabajadores, Francisco Vargas y la representante de Interaseo Colombia, Nélida Isaza, para firmar y sellar el acuerdo que puso fin al proceso.

"Con satisfacción podemos decir que hemos logrado un total acuerdo con los trabajadores, que considera un incremento en las remuneraciones y un bono de término de con

flicto, además de meiorar sus condiciones laborales. Esto significó un esfuerzo importante de ambas partes, para llegar a un punto de encuentro que nos dejó satisfechos a todos. Ahora podremos retomar el normal funcionamiento de la operación, que si bien nunca estuvo en riesgo en la planta, sí podría haber generado algún problema en las comunas". sostuvo la directora de Interaseo, Gissele Saavedra.

En tanto, Nélida Isaza, representante de Interaseo Colombia, casa matriz de la operadora en Chile, sostuvo que "seguiremos comprometidos con el bienestar de nuestros trabajadores y con el correcto funcionamiento de la operación". Durante la movilización. los manifestantes bloquearon parcialmente el acceso a las instalaciones del relleno. 🛭 🖽

C Columna

Innovación en la prevención: un atractivo sesgo



Centro Clínico v Comunitario de la UACh, sede Puerto Montt

l consumo de drogas es un fenómeno que interpela a la sociedad chilena desde la salud pública, la economía, el medio ambiente y la convivencia social. Además, se trata de un problema que nos obliga a reflexionar sobre el tipo de país que queremos y los valores que lo sustentan.

Los datos son preocupantes: tan sólo con explorar las encuestas de jóvenes escolares v compararlas con el año 2011, hay saltos de hasta un 58% en el consumo de sustancias como la marihuana. Desde ese punto de vista, los márgenes positivos de un año a otro no bastan, puesto que si ampliamos la mirada desde un rango más extendido de tiempo, los números positivos realmente no hacen nada más

"Tan sólo con explorar las encuestas de jóvenes escolares y compararlas con el año 2011, hay saltos de hasta un 58% en el consumo de sustancias como la marihuana'

que embellecer una realidad que no es alentadora.

¿Oué hacer frente a esta realidad? ¿Qué rol le cabe al Estado, a la academia, a la sociedad civil y a las propias familias? Estas son algunas de las preguntas que parecen ecos moribundos en la periferia de un llamado a ser ciudadanos responsables y comprometidos con el bien común, y que alimentan el impulso de respuestas sofisticadas, pero vagas desde la institucionalidad. Sofisticadas, porque vienen cargadas de una retórica prometedora. técnica v resolutiva. Y vagas. porque pese al aparataje de conceptos vestidos de una semántica tecnicista, los significados no ofrecen novedad al-

Por ejemplo, dentro de los

cuatro componentes de la Estrategia Nacional de Drogas 2021-2023 de Senda, en la línea de prevención se vuelve a anunciar el programa Elige Vivir sin Drogas, un heredero metodológico del modelo islandés Planet Youth que busca implementar acciones preventivas posterior al levantamiento de necesidades locales, para que sean adaptadas a las diversas realidades de manera pertinente.

¿Pero acaso tal era nuestra ignorancia metodológica como para mirar a un lejano país v descubrir la importante novedad de que un diagnóstico antecede a la intervención?

Siguiendo con las propuestas 2021-2023, se anuncia el Sistema de Alerta Temprana de Drogas, herramienta de detección y monitoreo oportuno para orientar diversas acciones. Sin embargo, pese a su sonoridad fulminante de operatividad, basta con una leve investigación para descubrir que su atractiva novedad proviene de la antigua Mesa Nacional de Nuevas Sustancias Psicoactivas, que cumplía a grandes rasgos la misma

Mis palabras no buscan en ningún caso entenderse como un llamado al pesimismo absoluto, sino más bien como una humilde crítica a la manera en que enfrentamos un problema que viene sumando amplitud con los años. Esa crítica comprende muchas variantes, pero parte desde una queja personal y simple: basta de ver belleza en aquellas palabras que no vienen diciendo más que lo mismo. 🕫